

SEGUNDO SEMINARIO DE CAPACITACION DE DOCENTES EN PRODUCCION Y TRATAMIENTO DE DATOS DE INVESTIGACION EN CIENCIAS HUMANAS

Del 1 al 15 de mayo y del 10 al 21 de julio de este año se llevó a cabo en nuestro país el SEGUNDO SEMINARIO DE CAPACITACION DE DOCENTES EN PRODUCCION Y TRATAMIENTO DE DATOS DE INVESTIGACION EN CIENCIAS HUMANAS. Este evento es una de las actividades previstas en el marco del programa de cooperación interuniversitaria PRESTA iniciado en Septiembre de 1993 y en el cual participan, por el lado suramericano, universidades de Argentina, Bolivia, Brasil, Chile, Colombia, Ecuador, Paraguay, Perú, Uruguay y Venezuela. El seminario está dirigido a docentes universitarios encargados de la enseñanza de métodos estadísticos en el campo de las ciencias humanas y al personal de investigación encargado de estudios que se realizan tanto en organismos públicos como en organizaciones no gubernamentales de acción social. Se pretende con estos seminarios, además de formar docentes en el área mencionada y difundir material didáctico que se pueda utilizar en el marco docente habitual, crear vínculos entre especialistas universitarios e investigadores extra universitarios que faciliten la investigación cooperativa en el campo económico y social.

En esta oportunidad se contó con la presencia de 50 participantes en calidad de alumnos, provenientes de los diez países sudamericanos y 12 docentes, de los cuales seis procedían de las universidades de Ginebra, Libre de Bruselas, Lille, Toulouse y Politécnica de Cataluña. El resto de los docentes fueron profesores e investigadores sudamericanos que están en proceso de preparación para asumir completamente la quinta edición del seminario. Por Venezuela participaron 20 cursantes procedentes de universidades, oficinas públicas y organizaciones no gubernamentales.

La primera fase se realizó en el centro de Convenciones de IDEA y la segunda en la sala de Traducción Simultánea y salones contiguos del piso 7 de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales de la Universidad Central de Venezuela. Los contenidos programáticos cubiertos incluyeron métodos de recolección y producción de datos socioeconómicos, una introducción a los métodos del muestreo aleatorio en ciencias humanas, métodos de análisis

factoriales de datos, métodos de clasificación y discriminación, métodos lexico-métricos y modelización estocástica en ciencias humanas. El evento cubrió además un período intersesión de perfeccionamiento y está en proceso un período de aplicación de los conocimientos adquiridos, con asistencia metodológica a distancia, que se prolongará hasta el 31 de diciembre de 1995.

PRESTA es un programa interuniversitario de cooperación científica y técnica organizado por docentes de universidades e instituciones superiores de investigación europeos en beneficio de instituciones homólogas de América del Sur. Este programa que tiene una duración de cinco años, abarca además de los fines de formación docente, el apoyo técnico y científico en la preparación de materiales para la enseñanza a distancia en métodos estadísticos, la difusión de documentación científica de referencia en castellano y portugués, el apoyo técnico y metodológico a actividades de investigación y la constitución de una red de laboratorios universitarios europeos y sudamericanos que puedan realizar investigaciones con el empleo de métodos cuantitativos de investigación en ciencias humanas. El cumplimiento de estos objetivos se ha programado mediante la organización de seminarios regionales de formación en métodos estadísticos, el desarrollo de servicios regionales de enseñanza a distancia y el desarrollo de investigaciones conjuntas con el apoyo metodológico de laboratorios europeos. Es en este contexto que la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales y la Facultad de Humanidades y Educación de la UCV han patrocinado la creación de un Laboratorio de Análisis de Datos como una unidad de investigación adscrita al Área de Postgrado en Estadística y Actuario de FACES. Este laboratorio aspira a ser reconocido como un centro de excelencia que focalizará su atención en la solución de problemas que requieran del empleo del pensamiento estadístico y del concurso de las ciencias sociales, económicas o humanas.

Cualquier información adicional que se desee obtener sobre el programa PRESTA se puede solicitar al profesor Antonio Moreno Manrique de la Escuela de Psicología de la UCV, quien se desempeña como coordinador de las actividades en Sudamérica de la segunda sesión del programa PRESTA durante el año 1995.